



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Se realizará en la Provincia de Neuquén el "VI Congreso Argentino de Presas y Aprovechamientos Hidroeléctricos "VI CAPYAH - Comahue 2010", organizado por el Comité Argentino de Presas (CAP), a realizarse del 3 al 6 de noviembre del presente año.

El evento es organizado en el cumplimiento de una de las principales actividades del Comité, que precisamente es la promoción responsable de los proyectos de recursos hidráulicos, garantizando la sostenibilidad y la difusión de todos los aspectos vinculados al diseño, construcción, operación y mantenimiento de Presas, favoreciendo el intercambio amplio de experiencias profesionales entre sus miembros.

Los objetivos del encuentro serán, entre otras, la difusión de las actividades de investigación, desarrollo e innovación que se realizan en el ámbito de la Ingeniería de Presas en general. Asimismo, se aspira a ofrecer un foro de discusión y comunicación en el que se favorezca el intercambio de información y conocimiento entre los profesionales, a la vez de contribuir en la formación de las nuevas generaciones de ingenieros.

La temática estará encuadrada dentro de los siguientes tópicos:

1. Proyecto de Presas

Aspectos de Diseño, Construcción, Financiación y operación. Rehabilitación y Confortación.

2. Operación y Mantenimiento de Presas

3. Aspectos Civiles e Hidromecánicos. Estructuras de Hormigón y de Tierra. Compuertas y Válvulas. Mejoras e Innovaciones. Aspectos Operativos. Capacitación de Personal.

4. Seguridad de Presas

5. Auscultación, Instrumentación y Vigilancia. Sistemas de Control. Software de Aplicación.

Técnicas Metodológicas. Innovación. Planes de Acción Durante Emergencias. Análisis de Riesgo.

6. Aspectos Socioeconómicos y Medioambientales de las Presas Manejo de Embalses



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Estudios ambientales y Socioeconómicos, Operaciones de Embalse, Impacto de Aspectos Ambientales en el Diseño y Construcción, Normativas de Control.

La participación a presenciar el Congreso: empresarios, directivos, profesionales, técnicos, reguladores, consultores, constructores, institutos, centros de formación, estudiantes universitarios de carreras afines y público en general

Las actividades previstas: Conferencias, foros de discusión, presentación de trabajos y visitas técnicas. Se desarrollarán actividades comunes, entre las que se incluyen conferencias plenarias y exposición técnica de productos y servicios

Idioma de presentación de los trabajos. El Idioma oficial del congreso será el Castellano. Los autores de trabajo deberán presentar los trabajos técnicos en dicho idioma.

Cabe destacar, que la Comisión Organizadora del Congreso correa a cargo de:

- Presidente Sergio Heredia
- Secretario José Luis Valicenti
- Tesorero Eduardo Liaudat
- Vocales Oscar Navarro
- Fabián Restelli
- Lilian Faure
- Verónica Capitanich

El Comité Argentino de Grandes Presas se creó en el año 1960. Se trata de una asociación civil sin fines de lucro, y forma parte (como representante argentino) de la Comisión Internacional de Grandes Presas, creada en 1928 en París y destinada a promover internacionalmente el intercambio de información y experiencia sobre la concepción, el estudio, la construcción y la explotación de las grandes obras hidráulicas de retención y regulación de los cursos de aguas.

Su finalidad es: promover el progreso en el estudio, en la construcción, en el mantenimiento, en la



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

explotación de las grandes presas; suscitar el interés de sus miembros hacia los problemas planteados por la construcción y explotación de las grandes presas mediante la visita de obras y conferencias; reunir, discutir y publicar los resultados de las observaciones efectuadas sobre grandes presas; entre otras.

Asimismo, organiza y financia actividades como Seminarios, Exposiciones y Charlas técnicas sobre los variados y amplios temas que abarca el mundo de la ingeniería de presas, construcción, mantenimiento, financiamiento de obras, etc. También, ha organizado *Tours técnicos*, hacia el año 1999 y otro en el 2002, involucrando un recorrido técnico por las obras hidroeléctricas del Comahue, realizados con total éxito, contando con la participación de profesionales expertos provenientes de Estados Unidos, Nueva Zelanda, África, Brasil, Canadá, Austria y Chile, entre otros.

Como parte de sus actividades el CAP también apoya técnica y económicamente a los representantes (miembros y autoridades) para su participación en eventos nacionales e internacionales, como por ejemplo a las Reuniones Anuales y Congresos del Comisión Internacional de Grandes Presas (ICOLD).

En esta oportunidad, la institución convoca a este trascendente Congreso a realizarse en la ciudad de Neuquén y en el cual, también participarán representantes de distintas instituciones y organismos de nuestra Provincia.

Por ello:

Autores: Fabián Gatti, Martha Ramidán, Beatriz Manso.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, educativo, cultural y ambiental el "VI Congreso Argentino de Presas y Aprovechamientos Hidroeléctricos "VI CAPYAH - Comahue 2010", organizado por el Comité Argentino de Presas (CAP) a desarrollarse desde los días 3 al 6 de noviembre del presente año, en la localidad de Neuquén.

Artículo 2°.- De forma.